

BARJOLS

Jour des récompenses au collège

En fin de semaine dernière, c'était jour de détente pour les collégiens. La matinée a été consacrée à diverses activités sportives (tournois de foot, défis sportifs de la communauté de communes, pétanque, etc) mais aussi tournoi d'échecs, théâtre d'improvisation, karaoké, chorales improvisées, divers jeux, etc. Quand à l'après-midi, le collège a offert un spectacle grâce au « Pass culture ».



Le trio « Boys band baroque » en représentation devant les collégiens.

(Photo P. H.)

Spectacle et récompenses

La « Compagnie du Courcir-kouï » de Saignon (84) a interprété sa représentation *Concerto pour 3 acrobates* qui mélange l'art du cirque, la musique moderne et la musique baroque tout comme les costumes de ce trio qui mélange les genres. Un grand succès pour cette représentation qui allie le cirque traditionnel au cirque contemporain, un croisement entre acrobatie et jonglage, le burlesque et la prouesse qui mêle humour, musique baroque live et performances. Bref, un spectacle haut en couleur et en émotions qui a été salué de salves d'applaudissements de la part des collégiens. Puis est venu le temps des

récompenses des meilleurs résultats, au cours de l'année écoulée, dans diverses disciplines (français, math, etc.)

Mais aussi le moment de saluer l'excellent travail des collégiens qui se sont investis dans la lutte contre le harcèlement.

Cette cérémonie a été entrecoupée par les prestations de collégiens ayant « d'incroyables talents » en chant, danse, etc.

Une belle journée de détente en attendant la fin de l'année scolaire mais aussi avant de passer les épreuves du Brevet des collèges, pour les troisièmes. P. H.

SAINT-JULIEN-LE-MONTAGNIER

Journées du patrimoine : l'histoire des lavoirs dévoilée

Samedi, dans le cadre des Journées du patrimoine de pays et des moulins, l'association « Les chemins du patrimoine » avec le soutien de la municipalité, a réalisé une exposition sur l'eau et les lavoirs du village.

L'eau

L'eau est précieuse et indispensable mais trop rare et capricieuse. Les anciens parlent des épuisantes corvées d'eau et les longues files d'attente à la fontaine. Puis est arrivé Maurice Janetti qui a apporté l'eau à Saint-Julien, ce qui lui a valu le surnom de « L'apporteur d'eau » ce dont il était fier. L'eau coulait enfin dans les maisons, les fermes, dans un passé très proche.

Les lavoirs

Mais le fait marquant de ces journées était la reconstitution de la « bugade »⁽¹⁾ au lavoir de Saint-Pierre. Une mise en scène du lavoir avec mannequins en costume d'époque, linge, pierre à laver, lessiveuses, paniers en osier, battoir, bref un bond dans le temps. Certaines personnes se souviennent être venues avec leurs grands-mères dans ce lavoir ou à celui de Beaucas, moins fréquenté.

Restauration

En 2014, un état des lieux du patrimoine local a été réalisé et des priorités ont été prises. Cette année, le lavoir de Beaucas présentait un danger : la toiture et la charpente menaçaient de s'effondrer. Il fallait intervenir. Diverses solutions ont été recherchées et c'est finalement l'entreprise Paterna qui s'est vu confier le travail. Charpente refaite à l'identique et couverture ont été réalisées pour un montant de 20 000 euros financés par la commune.

Ce samedi, bien des villageois étaient présents pour son inauguration. C'est d'ailleurs Aline Burlle, née à Pourrières qui a eu l'honneur de couper le ruban au côté du maire.

Cette petite femme, nonagénaire, est l'une des dernières lavandières qui a lavé du linge dans ce lavoir.

Elle se souvient : « Nous n'étions pas nombreuses, trois ou quatre. L'été, il n'y avait pas toujours de l'eau, nous allions donc à Saint-Pierre. L'eau ici, n'était pas froide. L'hiver, elle fumait : elle n'était pas chaude, mais elle n'était pas froide. Au début, il n'y avait pas de cheminée, puis une a été installée, pas pour nous chauffer,



Aline Burlle coupe le ruban en compagnie d'Emmanuel Hugou, toute heureuse de voir son lavoir rénové.

(Photo P. H.)

mais pour faire sécher le linge. J'ai toujours mon « carrosse »⁽²⁾ à la maison ». Elle a échangé des anecdotes avec les personnes présentes.

P. H.

(1) La bugade désigne la grande lessive du linge de maison.

(2) Carrosse : petite caisse en bois, aménagée de paille ou de coussins pour ménager les genoux des lavandières lors de la « bugade ».

En bref

LA VERDIÈRE

Atelier informatique
Tous les jeudis de 13 h 30 à 15 h 30, rendez-vous au Moulin Saint-André (local situé en face du cinéma). Gratuit et ouvert à tous. Rens. : 04 92 79 34 62.

Var Opéra, la nouvelle tournée estivale

Mise en place par le Département du Var, en partenariat avec l'Opéra de Toulon, elle aura lieu le jeudi 11 juillet à 21 h à la base de loisirs. Au programme, des airs et duos d'opéras de Bizet, Offenbach, Rossini, Puccini, etc., interprétés par Léontine Maridat-Zimmerlin, mezzo-soprano, Yara Kasti, soprano et Arthur Verdet au piano.

VINON-SUR-VERDON

Club des lecteurs
Samedi 29 juin de 10 h à 11 h 30 à la médiathèque, venez partager vos dernières lectures. Puis, présentation de la

littérature new-yorkaise dans une ambiance détendue et chaleureuse autour d'un thé ou d'un café... Animé par Cathy, bibliothécaire. Public : adultes. Entrée libre. Rens. : 04 92 70 59 40.

Spectacle

Samedi 29 juin de 15 h à 16 h à la médiathèque, spectacle inspiré de la bande dessinée de Frédéric Maupomé aux Éditions Le Lombard *La Quête T.1 : la Dame du lac*. Dans le cadre du Prix des Lecteurs du Var, la médiathèque départementale vous propose cette aventure mise en scène par la compagnie Écran Total. L'humour, la couleur et la poésie seront au rendez-vous pour accompagner les spectateurs dans cette histoire pleine de rebondissements, de créatures merveilleuses et de magie. Public familial. Entrée libre. Rens. : 04 92 70 59 40.

VARAGES

Le comité « Libération Provence Verdon 44 » peaufine son calendrier

Samedi matin, en mairie de Varages, le comité « Libération Provence Verdon 44 » s'est réuni pour peaufiner les derniers détails des manifestations pour le 80^e anniversaire de la libération et le débarquement de Provence.

Thierry Lebourque, président du comité, était heureux d'annoncer la présence de Patrick Vincetelli, adjoint au maire de la commune d'Aups, qui souhaite intégrer le comité et ainsi participer aux diverses manifestations.

Pour rappel, cette commune est connue pour être l'un des berceaux de la Résistance en Provence.

Un livret et une cuvée

Christian Bonhomme, président du comité du Bessillon, a annoncé que l'his-



Le comité, composé essentiellement des maires de communes ou leur représentant, s'étoffe avec l'arrivée de la commune d'Aups.

(Photo P. H.)

torienne Renée Virgile, de Barjols, a réalisé un livret d'une centaine de pages sur cette triste période jusqu'à la Libération.

En outre, le domaine pontois « Château la Prégentière » a créé une cuvée « Prestige » pour marquer ce 80^e anniversaire avec

une étiquette personnalisée.

Outre les défilés programmés dans les communes du comité et la reconstitution de l'attaque du cimetière de Varages, un camp de base sera installé en plus de la cuvée personnalisée.

Seront proposées des assiettes au logo du comité, réalisées par l'usine locale, des tommettes de Salernes seront sérigraphiées. Le DVD du film de la libération de Varages est en cours de fabrication : il sera diffusé le soir du 18 août. P. H.